

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 1 DE JUNIO DE 2018

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36236
AÑO CI

Aranceles de Trump desatan guerra comercial

VOTO 2018

ENTREVISTA



Alfredo Barba va por mejoras en Aseo Público

El aspirante del PRI a la alcaldía de Tlaquepaque, Alfredo Barba, señala que, de ganar la elección, a partir de la primera quincena de enero el servicio de recolección de basura estará regularizado mediante una inversión en camiones. Promete mejoras salariales a los policías así como la instalación de cámaras de videovigilancia.

MIGUEL CASTRO
Apuesta por fortalecer la educación sexual

Página ocho-A

EL TEMA

Monitorean 1,500 zonas forestales contra las plagas

El Fideicomiso del Programa de Desarrollo Forestal de Jalisco (Fiprodefo) mantiene una vigilancia constante en 416 mil hectáreas del Estado, con el propósito de identificar las plagas y enfermedades que causan daños severos. El objetivo es definir el tipo de control más eficiente en mil 500 sitios monitoreados.

Página dos-A

MÁS QUE MIL... OLA DE CALOR EMPEORA CONTAMINACIÓN EN ZMG

Página 10-A



DERRETIDOS. La radiación del Sol, los miles de vehículos en circulación y la baja intensidad del viento se combinaron ayer para darle a Guadalajara uno de los días más calurosos en lo que va del año. Además, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet), activó la fase 1 de contingencia atmosférica debido a que en la estación Vallarta mantuvo indicadores por más de 189 puntos Imeca. La alerta para reducir actividades al aire libre se mantuvo durante toda la tarde.

México, Canadá y la Unión Europea han respondido con la imposición de tasas a varios productos estadounidenses

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, desató una guerra comercial al gravar las importaciones de acero y aluminio para México, Canadá y la Unión Europea. El secretario de Comercio estadounidense, Wilbur Ross, señaló que esta medida entra en vigor hoy.

El secretario de Economía en México, Ildefonso Guajardo, explicó que esa decisión es un "perder-perder" y que nuestro país responderá con aranceles en aceros planos, lámparas, piernasy paletas de puerco, embutidos y preparaciones alimenticias, manzanas, uvas, arándanos y diversos quesos, entre otros productos.

Por su parte, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, declaró que la medida impuesta por su homólogo de Estados Unidos es "inaceptable".

Canadá, el mayor abastecedor de acero a Estados Unidos, impondrá aranceles que cubren 16 mil 600 millones de dólares canadienses sobre importaciones desde su vecino, incluyendo whisky, jugo de naranja, acero, aluminio y otros productos.

En tanto, la Unión Europea amenazó con imponer impuestos a las motocicletas Harley Davidson y el bourbon, medidas que apuntan a las bases políticas de los legisladores republicanos.

En el panorama local, Jalisco también resentirá los estragos de esa guerra de aranceles, particularmente en los precios de dos industrias estratégicas: la automotriz y de la construcción. Daniel Curiel, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), aceptó que habría pérdida de competitividad en empresas exportadoras y afectaciones al crecimiento económico del Estado.

"Es una mala noticia. Estados Unidos decidió unilateralmente y sin tomar en cuenta el Tratado de Libre Comercio (...) Es una situación agresiva hacia un país con el que tiene una relación comercial de toda la vida", explicó. "Sin duda las afectadas serán a la industria automotriz y de autopartes... y posiblemente la del mueble".

Luis Méndez Jaled, presidente en Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló que de cada peso invertido en el sector en todo el país, 45 centavos se distribuyen en toda la cadena productiva. Y de esa cantidad, ocho centavos (o bien, 17.7%) se dedican al consumo de acero y derivados. En síntesis, el sector enfrentará tiempos complicados.

"El arancel va a presionar al alza los precios (...) y alterará todos los presupuestos con un incremento en el costo final de las obras", comentó.

Tras la sacudida de esta guerra comercial, el peso subió 30 centavos y cerró en 20.30 por dólar.

Páginas 12 y 13-A

Por amenazas de más atentados, Nájera renuncia al gabinete estatal

Con sólo tres meses y 18 días en el cargo, el secretario del Trabajo, Luis Carlos Nájera Gutiérrez de Velasco, renunció al gabinete estatal. El gobernador del Estado, Aristóteles Sandoval, confirmó que fue el propio exfiscal quien le comunicó su decisión tras conocerse que el crimen organizado aún busca atentar en su contra.

Las investigaciones que se realizan a los siete individuos detenidos tras la agresión contra el funcionario estatal, el pasado 21 de mayo, revelan que el grupo delictivo al que se les asocia, el cártel Nueva Generación, "insiste en su objetivo de atentar contra la vida de Luis Carlos", dijo el mandatario estatal.

"Esto lo hemos obtenido a través de datos de inteligencia que nos han sido proporcionados por autoridades federales", agregó.

Luis Carlos Nájera estuvo presente durante el anuncio, pero no emitió pronunciamiento alguno y, cuando el gobernador terminó de hablar, salió con él. No ofreció entrevistas.

Para Aristóteles Sandoval, el compromiso del ex secretario del Trabajo con los jaliscienses nunca se ha puesto en duda, pues incluso después de la agresión en su contra le comunicó su interés de "no dejarse amedrentar" porque eso "equivaldría a reconocer que el crimen se ha salido con la suya y él no estaba dispuesto a permitir tal situación".

No obstante, tras una reflexión "personal y familiar" derivada de la información de inteligencia, el secretario concluyó que el desarrollo de sus actividades públicas significaría un riesgo latente no sólo para el personal que lo acompaña a diario, sino para la población jalisciense.

Antes de retirarse, el gobernador informó que "en breve" dará a conocer quién queda como encargado de despacho en la Secretaría del Trabajo y quién, eventualmente, será el quinto titular de esa dependencia dentro de su administración.

Página seis-A

PANORAMA

LOCAL	6-A
ELECTORAL	8 Y 9-A
NACIONAL	10-A
INTERNACIONAL	11-A
ECONÓMICO	12 A 14-A

ATENTADOS
Exigen traslado de la mamá de Tadeo

Página seis-A

ESPAÑA
Oposición pone en jaque a Rajoy

Página 11-A

Sugerencias, quejas y comentarios
3678-8893
comentarios@informador.com.mx

Para suscriptores



DEPORTE



Tras título, Chivas busca la salida de Almeyda

Páginas uno y dos-C

ZIDANE DEJA EN "SHOCK" AL MADRIDISMO CON SU RENUNCIA

Página siete-C

WARRIORS VENCE A CAVS EN EL JUEGO 1 DE LA FINAL

Página ocho-C

INFORMADOR.MX

NICARAGUA LLORA A SUS MUERTOS

La crisis que vive el país centroamericano suma más de 90 fallecidos

VIDEO
<https://goo.gl/UsXecj>



ALFOMBRAS DE SAL

Ciudades brasileñas presentan una colorida tradición en las celebraciones del Corpus Christi

VIDEO
<https://goo.gl/rThXm>

PLAN DE CINE

Conoce las siete películas que llegan este fin de semana a la ciudad

VIDEO
<https://goo.gl/6dwsfh>

REVISTA



Rafael San Juan se alista para develar "Reminiscencia"

Página uno-B

LLEGA LA VIDA DE JOSÉ JOSÉ A NETFLIX

Página cuatro-B

MOLOTOV ESTÁ EN RUSO

Página cuatro-B



ESCRIBEN: DIEGO PETERSEN FARAH Arroz cocido, ¿qué más hay en el menú? • JOSÉ MARÍA MURIÀ Menos nómina y más promoción • SERGIO AGUIRRE La Mafia del Poder y el tigre suelto • ANFLOPO Pica... porte • QUCHO Cartucho • SALVADOR CAMARENA Amapola: Jolopo, Yutzini y el drama campesino • RAYMUNDO RIVA PALACIO Árbitro chafa • JAIME BARRERA Partidos políticos simuladores • JUAN PALOMAR VEREA El problema (y la oportunidad) de los planes urbanos • ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón • JAIME GARCÍA ELÍAS * Divorcio • DON GAMBETERO Partida de... chiva • JOSÉ RODOLFO CASTRO Doctor Aurelio Álvarez, una eminencia • ALFONSO ARZÁPALO Nacional en Monterrey y el 21K del San Javier • JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS ¿Por qué llora Maritza? • MAYA NAVARRO DE LEMUS Patricia Orozco